

RINGKASAN

Kehidupan umat manusia telah mengalami perubahan secara revolusioner sejak diperkenalkannya interconnected network (internet). Internet merupakan "dunia lain" yang hingga saat ini telah "dihuni" oleh hampir seluruh umat manusia di muka bumi ini, mereka bahkan melakukan aktifitas kesehariannya di internet, tidak terkecuali dalam rangka melakukan aktifitas kegiatan perdagangan, atau yang lebih dikenal dengan electronic commerce (e-commerce). Salah satu fitur tertua dari internet serta yang paling dominan dimanfaatkan oleh masyarakat luas adalah electronic mail (e-mail). E-mail sebagai salah satu bentuk dokumen elektronik, memiliki karakteristik sebagai bentuk tulisan, hal mana dalam hal hal tertentu, alat bukti tulisan senantiasa diusahakan oleh para pihak dalam melakukan setiap perjanjian yang telah dan akan mereka buat. Hal tersebut tentu saja adalah dalam rangka memudahkan dalam hal pembuktian, khususnya di muka pengadilan kelak di kemudian hari.

Berkaitan dengan hukum pembuktian, salah satu upaya yang dapat dilakukan oleh para pihak dalam membuat suatu perjanjian adalah dengan legalisasi oleh pejabat notaris. Legalisasi adalah merupakan salah satu wujud dari kebutuhan akan kepastian hukum yang senantiasa didambakan oleh para pihak yang terlibat dalam suatu perjanjian, khususnya bagi mereka yang memiliki itikad baik. Namun kenyataannya, di Indonesia hingga saat ini masih belum memiliki peraturan perundang-undangan yang mengatur secara khusus tentang aktifitas kegiatan yang berkaitan dengan internet atau yang lebih dikenal dengan istilah cyberlaw.

Dengan belum adanya cyberlaw di Indonesia, maka akan berdampak secara langsung terhadap masyarakat pengguna internet di Indonesia. Kebutuhan masyarakat luas, khususnya bagi masyarakat pengguna internet akan jaminan kepastian hukum, hingga saat ini masih belum jelas, mereka masih belum mempercayai sepenuhnya tentang jaminan kepastian hukum yang sudah selayaknya mereka dapatkan. Hal tersebut kiranya merupakan hambatan yang cukup signifikan dalam rangka menyongsong era pasar global di masa yang akan datang.